

COMISIÓN INICIARÁ DISCUSIÓN EL PRÓXIMO 23 DE JULIO

Proyecto de séptimo retiro de fondos previsionales contaría con poco respaldo

Franco Riveros B. / Región de Coquimbo



La Comisión de Constitución de la Cámara de Diputadas y Diputados acordó iniciar el próximo martes 23 de julio la discusión de los proyectos parlamentarios que plantean un nuevo retiro de fondos de los ahorros previsionales.

Cabe recordar que el 7 de junio de 2023 la Cámara rechazó la idea de legislar de una serie de iniciativas que permitían el retiro de fondos desde las AFP. De acuerdo a lo establecido en la Constitución Política, esta materia no podía debatirse nuevamente en el plazo de un año.

En este contexto, la propuesta inicial del séptimo retiro contempla que los afiliados puedan sacar el 15% de sus fondos previsionales, esto, sin la obligatoriedad de devolver los montos.

Para quienes deseen solicitarlo, en el plazo de un año, deberán cumplir con algunos requisitos tales como estar afiliados al sistema, contar con cotizaciones, además de contar con fondos suficientes al momento de pedirlo.

Por otro lado, el diputado Gaspar Rivas también presentó un proyecto para un séptimo retiro de la AFP, el cual permitiría a los afiliados realizar el retiro del 10% de sus fondos previsionales, con el objetivo de que las personas puedan utilizar el dinero de sus ahorros con libre disposición, aunque con algunas especificaciones.

A estas iniciativas se sumó la del parlamentario Rubén Oyarzo, quien propuso un autopréstamo que permita un retiro de \$5.000.000 para los afiliados.

INICIATIVA CON POCO APOYO

Al respecto, el diputado Ricardo Cifuentes (DC), aseguró que no están las condiciones dadas para un séptimo retiro. "Ya hemos visto desgraciadamente los efectos que tiene sobre la economía un retiro masivo de fondos de las AFP: una inflación desatada y descontrolada que termina afectando como siempre a las personas de menos ingresos, los precios suben, hemos visto lo que ha pasado con la construcción, que pasó por una crisis muy grande con un aumento considerable en los precios, pero también el valor del aceite, el azúcar, la harina, que son los productos más indispensables de la canasta familiar", afirmó.

Zona de debates



Ricardo Cifuentes
 DIPUTADO (DC)

"Creo que no están las condiciones dadas para un séptimo retiro. Ya hemos visto desgraciadamente los efectos que tiene sobre la economía, ya que genera una inflación desatada y descontrolada que termina afectando a las personas de menos ingresos"



Carolina Tello
 DIPUTADA (FRENTE AMPLIO)

"Hoy en día, el debate debe centrarse en mejorar las pensiones de las chilenas y chilenos, más aún cuando sabemos que realizar nuevos retiros dejaría a más de 4 millones de personas sin fondos de pensiones, profundizando aún más el escenario previsional"



Víctor Pino
 DIPUTADO (DEMÓCRATAS)

"Es necesario estudiar a fondo el tema, ver el contexto económico en el cual nos encontramos: la situación con el alza de las tarifas eléctricas, las personas que en el sur de Chile hoy día se encuentran con necesidades por los frentes de mal tiempo que les ha tocado vivir"

Parlamentarios de la zona se refirieron a la idea de poder sacar nuevamente dinero desde las cuentas obligatorias de las AFP, mostrándose mayormente en contra de dicha iniciativa, por los efectos adversos que generaría para la economía, como la inflación. Pese a ello, el diputado Víctor Pino instó a no desechar la idea a priori considerando el contexto actual del país.

10%

Del dinero disponible en las cuentas obligatorias de la AFP para retiro es una de las propuestas que ingresó y que será analizada por la comisión.

Otro elemento a considerar según el legislador, es que hay más de 4,5 millones de cuentas de AFP que ya no tienen dinero "porque durante los otros tres retiros sacaron todos los recursos que tenían, y por tanto son personas que no se van a ver beneficiadas y son efectivamente las personas que

quizás podrían necesitarlos con mayor razón", agregó.

A su vez, Cifuentes recaló que "por estas dos razones, primero porque hay una cantidad enorme de personas que no se van a ver beneficiadas con una política de esta naturaleza y segundo, por los efectos muy negativos que tiene sobre la economía para las personas más pobres del país, mi postura es oponerme a un séptimo retiro".

Con una postura similar, la diputada Carolina Tello (Frente Amplio), explicó que las políticas de retiro de fondo de pensiones "han demostrado efectos bastante negativos en la economía, lo que finalmente termina afectando al bolsillo de las familias, con el aumento de precios y otros efectos que ya vimos durante los primeros retiros, aún cuando dichos retiros se dieron en una situación

excepcional producto principalmente de la pandemia", puntualizó.

Es por ello, agregó, que el debate debe centrarse "en mejorar las pensiones de las chilenas y chilenos, más aún cuando sabemos que realizar nuevos retiros dejaría a más de 4 millones de personas sin fondos de pensiones, profundizando aún más el negativo escenario previsional", acotó.

NO HAY QUE DESECHAR LA IDEA

Sin embargo, a juicio del diputado Víctor Pino (Demócratas), es necesario estudiar a fondo el tema "y ver el contexto económico en el cual nos encontramos: la situación con el alza de las tarifas eléctricas, las personas que en el sur de Chile hoy día se encuentran con necesidades por los frentes de mal tiempo que les ha tocado vivir, así como los que tienen deudas de arrastre de los últimos dos años".

Todo esto genera, agregó el diputado, "un momento de incertidumbre en lo económico y por lo tanto puede que existan algunas familias que sí necesitan ocupar dinero de sus fondos previsionales para solucionar parte de sus problemas económicos. Hay que revisar cada situación en particular y ver si es prudente o no aprobar o rechazar los retiros de los fondos previsionales", cerró.